



FRENTE POLÍTICOS

1. Autodestrucción. Desde Veracruz, **Jorge Romero**, dirigente nacional del PAN, declaró que en Morena "se están matando entre sí" y que su autodestrucción era sólo cuestión de tiempo. **Luisa María Alcalde**, líder nacional de Morena, intenta apagar fuegos en un partido que no deja de fracturarse. En el estado, **Rocío Nahle** enfrenta violencia, protestas y pugnas internas que no ha podido controlar. Acción Nacional presume orden, pero el caos ajeno no garantiza resultados. Veracruz es tierra donde todos han prometido y nadie ha cumplido. Y el albi azul lo que tiene en este momento es un vacío de credibilidad. El derrumbe es parejo.

2. Hundidos. México deberá pagar 37.1 millones de dólares a Odyssey Marine Exploration tras perder un arbitraje por negar permisos al proyecto minero submarino Don Diego, en Baja California Sur. **Marcelo Ebrard**, al frente de la Secretaría de Economía, canceló las concesiones, pero el gobernador **Víctor Castro Cosío** nunca tomó postura clara, es decir, ni defendió la inversión ni encabezó una cruzada ambiental. Su silencio resultó caro. La omisión estatal y la torpeza federal ya nos cuestan millones. Y lo peor es que nadie parece asumir la responsabilidad. ¿Quién paga? El país, como siempre.

3. Consenso. Estimula ver que en la Cámara de Diputados se anteponen las causas a los egos. Incluso los priistas, como el diputado **Mauricio**

Cantú, votaron a favor de la creación de la Agencia para Trenes. Hay conciencia de que, con su voto, se van a rescatar los más de tres mil 500 kilómetros de vías férreas para pasajeros. Reactivar y fortalecer el sistema ferroviario no es sólo un proyecto de infraestructura, es una visión de país, aseveró el diputado panista **Víctor Manuel Pérez Díaz**. México gana. Bien hecho.

4. Amagos. El Senado se convierte en campo de batalla, pues el nuevo reglamento de la Comisión Permanente permitiría apagar el micrófono a quienes excedan su tiempo o se salgan del tema. La oposición alerta sobre un golpe a la libertad de expresión. **Gerardo Fernández Noroña**, presidente de la Mesa Directiva, lo defiende como orden parlamentario; **Lilly Téllez** le llama censura. Regular el debate es sano; apagar voces es otra historia. En tiempos de transformación, los silencios resuenan más fuerte que cualquier grito. Es hora de que reflexionen sobre los alcances de sus ocurrencias.

5. Protección a la niñez. La diputada del PAN, **Tania Palacios Kuri**, presentó una iniciativa para combatir el turismo sexual infantil y el pleno de la Cámara de Diputados la aprobó por unanimidad. Como pocas veces se ve, se contó con el apoyo de todas las fuerzas políticas representadas en el recinto de San Lázaro para amparar con firmeza a los niños y las niñas de nuestro país. La iniciativa cuenta con el respaldo de la Comisión de Turismo y es muestra de que, cuando se trata de la niñez, no hay ideologías, sólo conciencia. ¡Con los niños, no!